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GROUPE « DAMMARIE MA VILLE »
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GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Marché de Noël 

Les fêtes de fin d’année approchent, et avec elles 
les moments de convivialité en famille. La Ville 
de Dammarie-lès-Lys participe comme chaque 
année à ces célébrations en proposant à tous les 
Dammariens et les Dammariennes son tradition-
nel marché de Noël.

Cette période est associée pour la majorité 
d’entre nous, à de beaux souvenirs. Nous nous 
remémorons avec plaisir les moments passés en 
famille, les plats typiques de cette fête, mais aussi 
la convivialité de ce moment de l’année. 

Cette année, le marché de Noël aura lieu dans 
le Parc Soubiran. Ce nouveau cadre, naturel 
et arboré, permettra de créer une véritable 
ambiance de marché de Noël traditionnel, avec 
les stands de vin chaud, de décoration et autres 
gourmandises. Comme chaque année, nous vous 

attendons nombreux afin de profiter ensemble de 
ce moment festif. 

Semaine Hongroise  

Cette année, le mois de décembre sera marqué 
par un événement inédit : la Semaine Hongroise. 
A l’occasion de l’anniversaire des 30 ans du jume-
lage entre Dammarie-lès-Lys et la ville de Tata en 
Hongrie. La municipalité a décidé d’organiser des 
évènements en l’honneur de notre ville jumelle 
pendant une semaine. L’objectif est de faire 
découvrir à l’ensemble des dammariens Tata, 
la Hongrie et ses concitoyens illustres comme 
le compositeur liszt, Vasarely, Pulitzer grâce à 
des actions culturelles et sportives ouvertes à 
tous. Ainsi, vous pourrez assister à un concert 
gratuit reprenant les mélodies du pays, participer 
à des challenges sportifs afin de rivaliser avec 
les légendes du sport hongrois, participer à un 
concours de photographies, ou encore découvrir 

les œuvres de Vasarely,  dans le parc du Château 
Soubiran

Nous attachons une importance toute particu-
lière à développer les échanges avec nos villes 
jumelles afin de favoriser un esprit d’ouverture et 
de partage, notamment entre pays européens. 

Nous profitons de cette tribune pour vous sou-
haiter de passer d’excellentes fêtes de fin d’année, 
qui nous l’espérons, viendront apporter à chacun 
d’entre vous joie et gaîté dans cette période qui 
en manque cruellement. 

Bonnes fêtes de fin d’année ! 

Nous condamnons la vengeance aveugle du gou-
vernement d'extrême droite d'Israël contre les 
populations palestiniennes. Les actes terroristes 
du Hamas du 7 octobre ne justifient, en rien, 
les destructions, les massacres dans la bande 
de Gaza, ni ceux dans les territoires occupés 
de Cisjordanie. Cessez-le-feu, fin du blocus de 
Gaza,  libération des otages, Paix, respect des 
résolutions de l'ONU et liberté pour les prison-
niers politiques palestiniens qui soutiennent la 
voie pacifiste comme Marwan Barghouti. Nous 
condamnons tout autant les actes antisémites 
que le racisme anti-musulmans.

Suite à l'annonce inattendue de la dissolution 
de l'association Lys Jumelages, début juillet, les 
élèves-adultes des trois cours d'italien dispensés 
depuis 17 ans par un professeur d'italien domici-
liée dans notre commune, ont tenté de trouver 
une solution locale pour permettre la poursuite 
de cet enseignement. Plusieurs pistes se sont 

présentées mais aucune n'a abouti, malgré l'impli-
cation de plusieurs adjoints au maire. Il aurait fallu 
créer une nouvelle association pour bénéficier 
de l'offre de locaux dammariens (à l'AMDL). En 
revanche, l'association AVEB de Villiers-en-Bière a 
accepté de reprendre en son sein les trois cours 
d'italien, à partir du 20 novembre.

Les élèves regrettent de devoir quitter notre ville, 
mais se réjouissent de cette offre.

Rapport sur la Délégation de Service Public de 
la crèche Jacqueline Bonjean: la société Les 
Petits Chaperons Rouges gère cette DSP. Elle a 
été pointée du doigt par l'IGAS sur des faits de 
maltraitance. Ici, rien de tel, à priori, le service 
satisfait les parents, pour ceux qui répondent aux 
questionnaires. Nous avons un point de vigilance 
sur les comptes de résultats déficitaires de la 
crèche. Les actionnaires ne pourront se conten-
ter de tels résultats. 

Projet immobilier sur le terrain de l'ancienne 
clinique: nous nous y sommes opposés pour les 
raisons que nous avons déjà évoquées dans une 
tribune : nombre de logements et de véhicules 
supplémentaires trop important, circulation 
rendue difficile par la mise en sens unique de 
la rue Berthelot, problèmes de stationnements 
induits, l'annonce par la majorité lors du précé-
dent mandat d'une opération financière blanche, 
ce n'est pas le cas. L'IRM va déménager. Il est 
préjudiciable de voir un tel projet sur ce secteur.

Bonnes fêtes de fin d'année.

dammariecitoyenne@gmail.com  
Vincent Benoist, Laurence Delaportas,  
Sarah Machrouh, Raphaël Segerer,  
Catherine Domenech.

Colère des habitants

En tant qu’élus nous avons été interpellés par des 
dammariens inquiets du futur projet immobilier 
de 146 logements (ancienne clinique de l'ermi-
tage). Ce projet soulève de sérieuses préoccupa-
tions quant à la préservation de l'environnement 
et de la biodiversité, aux problèmes de circulation 
et de stationnement générés par l'augmentation 
du trafic, ainsi que l’offre des transports en com-
mun sur ce secteur.

Nous avons évoqué ce problème durant le der-
nier conseil municipal, mais  nous n’étions que 9 
élus de l'opposition à voter contre, alors que les 
colistiers de M. Battail votaient tous d'une seule 
voix pour ce projet.

Le maire nous a expliqué qu'il a négocié un pro-
jet moins densifié lequel répond à un besoin de 
mixité sociale alors que les signataires du collectif 
de riverains demandent « plus de transparence 
...une étude d'impact sur le plan social, culturel, 
environnemental et économique pour prendre 
des décisions éclairées...déterminés à lutter pour 
notre ville et notre avenir ».

Ce problème touche toute notre ville : les 
immeubles poussent partout, la circulation est 
de plus en plus dense, les équipements et les 
infrastructures sont insuffisants et les transports 
en commun non adaptés.

Agir pour les quartiers et réduire la fracture 
sociale ...

Alors que les quartiers de la politique de la ville 
(QPV) représentent 80% de logement social, 
47% de jeunes de moins de 25 ans, 50% de 
familles pauvres, des familles monoparentales, 
sans emploi, sans formation, peu diplômées, des 
situations de décrochage voire d’échec scolaire, 
violences, sur-occupation des logements... Ce 
constat alarmant est celui du bilan réalisé pour 
préparer le futur contrat de ville 2024-2030 qui 
devra mettre l'accent sur une meilleure coordi-
nation entre Etat/Commune/Intercommunalité.

Ce programme signé en mars, dans lequel nous 
espérons que notre maire s'engagera réellement 
pour valoriser les quartiers et les initiatives, 
soutenir les associations, donner la parole aux 
habitants, créer de la mobilité sociale, agir sur 

l'éducation, la parentalité, l'emploi, l’environne-
ment, la santé. Le quartier de la Justice fera partie 
du prochain QPV.

MOINS D'IMMOBILIER : Il ne suffit pas de  
« transformer les lieux »

Il faut savoir surtout « donner du pourvoir aux 
habitants ».

PLUS DE PARTICIPATION, PLUS DE DÉMO-
CRATIE

PLUS D'ÉDUCATION ET DE CULTURE  

PLUS DE RESPECT POUR TOUS LES HABI-
TANTS

Une ville sans âme est une ville appelée .... à 
mourir !

Patricia, Haicham, Sylvie (Un Nouveau Souffle)


